

**Le congrès annuel
de l'Association des Bibliothécaires Allemands
Trèves, 7 au 11 juin 1960**

C'EST aux problèmes du catalogage que furent consacrés cette année les travaux du Congrès annuel de l'Association des Bibliothécaires Allemands (*Verein deutscher Bibliothekare* et *Verein der deutschen Bibliothekare an wissenschaftlichen Bibliotheken*). La proximité de la conférence internationale de catalogage, qui doit se tenir en 1961, a rendu en effet plus nécessaire de telles confrontations nationales. Questions toujours délicates des catalogues-matières, problèmes particuliers de l'ordre alphabétique, du

catalogage des « Congrès » ou des manuscrits orientaux : le programme était considérable. Il ne laissa pas oublier des problèmes plus généraux comme celui que traita avec maîtrise le Dr A. von Harnack, de Tubingen, sur les rapports du bibliothécaire et du professeur d'Université au XX^e siècle, rapports plus faciles en Allemagne que chez nous puisque les deux fonctions sont plus souvent confondues. L'histoire du livre ne fut pas négligée non plus : le directeur de la Bibliothèque de Trèves avait une belle matière à évoquer en traitant des chefs-d'œuvre nés au Moyen Age dans cette région, si riche d'histoire.

Comment d'ailleurs oublier l'histoire dans cette ville des bords de la Moselle, qui se vante d'être une des plus anciennes d'Europe et qui met magnifiquement en valeur ses ruines romaines, parmi lesquelles la fameuse *Porta Nigra*, malgré les stigmates de la dernière guerre, où la moderne bibliothèque, construite en 1956, abrite une si étonnante « chambre des trésors » et où la dégustation raffinée des vins de la Moselle, se fait près de bas-reliefs sur lesquels les Romains ont évoqué les mêmes scènes ?

Mais ce qui pouvait, une fois de plus, provoquer l'admiration de l'invité étranger, c'est, au milieu d'une organisation impeccable, l'affluence de bibliothécaires, rassemblés pour cinq jours : 560 participants, venus de toute l'Allemagne, sauf pourtant de la zone Est, sans oublier les membres des bibliothèques des Instituts allemands à l'étranger, sans oublier, non plus, 22 étrangers, représentant l'Angleterre, l'Autriche, la Belgique, le Danemark, les Etats-Unis, la France, la Hollande, l'Italie, le Luxembourg, la Norvège, la Suède, la Suisse, la Yougoslavie.

J. L.